

Franckesche Stiftungen zu Halle

Der Mädchenspiegel oder Lesebuch für Töchter in Landund Stadtschulen

Reinhardt, Justus Gottfried Halle, 1799

VD18 13156055

149. Die Weißagung.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests an Inpublication of the I

149. Die Weißagung.

Cine fonft aute aber am Berftande febr fcmache Rrau ließ fich von einer berumgiebenden Bigeunes rin weißagen. Diefes Weib, bas burch feine porgebliche Runft fich nur von einfaltigen Leuten au nabren fuchte, fagte ibr, fie werde in ihrem Cheftande fo und jo viel Rinder befommen, und mit dem letteren fferben. Dun ging fie wirflich mit bem Rinde fcwanger, bas bie Bigeunerin ber Babi nach ale bas lette genannt batte. Gos bald fie es merfte, fing fie an, fich Lag und Racht ju gramen und abzubarmen, fie fcblog fich oft ein, fang Sterbelieber, wollte niemand mehr fprechen, verschenfte ibre Rleidungeftuche, und bereitete fich auf alle Urt jum Tobe vor. Ihr Mann und andere verftandige Menfchen fuchten fie eines Beffern ju belehren, aber fie gab feiner, vernünftigen Borftellung Gebor, und brachte es durch ihr thorichtes Betragen babin, daß fie bie Prophezevung mabr machte. Aber ftarb fie mol pon ber Prophezegung? Dimmermebr! ibre alberne Borftellung, Die in vernachläffigter Bils bung bes Berftandes ibren Grund batte, mar bie Urfach ihres Tobes.

159. Ich have mich in der Ursach geirrt.

"Seht doch ju, daß ihr einen Ruhewisch von einer Marktfrau befommt, und den legt eurem Kinde